

An den Bürgermeister
Herrn Klaus Rübesamen
Am Markt 1

26935 Stadland

Beantragung der Prüfung einer Begrünung von Dächern auf gemeindeeigenen Gebäuden

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

Inspiriert durch einen Bericht des NDR über „Grüne Dächer gegen Starkregen“ vom 10.07.2019, hat die SPD/WPS/FDP – Gruppe sich die Frage gestellt, ob solche Maßnahmen der „Begrünung von Dächern“ auch in der Gemeinde Stadland umsetzbar sind und hier Möglichkeiten geschaffen werden können, einen kleinen Beitrag im Sinne des Umweltschutz zu leisten.

In dem Bericht wurde hervorgehoben, dass die Begrünung von Dächern viele Vorteile hat. Es wurde berichtet, dass diese Maßnahme bei Unwetterereignissen wie Starkregen helfen kann massiven kurzzeitigen Wasseranfall in der Kanalisation zu vermindern. Ein begrüntes Dach wirkt hier als Schwamm, bzw. hält das Regenwasser in seiner Verweilzeit auf einem solchen Dach. Somit wird die Kanalisation der Oberflächenentwässerung maßgeblich entlastet. Weiterhin hat die Begrünung weitere Vorteile. Sie bietet zusätzlichen Raum für Insekten und hilft damit der Erhaltung der Artenvielfalt. Die Begrünung des Daches wirkt sich auch auf das Raumklima des Gebäudes aus, wie eine Klimaanlage. Diesen Effekt kennt man von Reet gedeckten Dächern und verbessert auf natürlicher Weise das Raumklima.

Ein begrüntes Dach würde eine längere Beständigkeit gegenüber Ziegel- oder Betondächern besitzen.

Für bestehende Dächer ist diese Maßnahme nicht immer umsetzbar, aufgrund der Belastung des Daches und der Statik des Gebäudes. Auch sind die Kosten für eine solche Maßnahme höher. In dem Bericht wurde jedoch auf mögliche Förderungen für solche bauliche Maßnahmen verwiesen.

Info vom BUND (Flyer):

„Dachbegrünung – Förderung bis 10.000 €. Gefördert werden bei Dachbegrünungen bis zu einem Drittel der förderfähigen Kosten einer Maßnahme, maximal 3.000 € und bei einer Größe über 250 m2 maximal 10.000 €. Eine ggf. notwendige Statiküberprüfung oder -berechnung kann mit maximal 300 € unterstützt werden. Es werden nur durch Fachfirmen ausgeführte Dachbegrünungen gefördert.“

Für diese Maßnahmen wären nicht nur für Gebäude der Gemeinde Stadland denkbar, sondern könnte auch ein Anreiz für private Hausbesitzer sein, die sich für den Umweltschutz und gegen den Klimawandel einbringen wollen.

Antrag an die Verwaltung unter Mitwirkung des Klimaschutzbeauftragten des Landkreises:

- Prüfen von Fördervolumen für diese Art der Maßnahme der Begrünung von Dächern.

- Wirtschaftlichkeitsbetrachtung einer solchen Maßnahme.
- Prüfen welche Gebäude der Gemeinde für eine solche Maßnahme infrage kämen?
(Hierbei wären besonders gemeindliche Neubauten zu betrachten)
- Wäre eine Unterstützung von privat Eigentümern mit Informationen zur Förderung und Umsetzung durch die Gemeinde Stadland/Landkreis möglich?

Wir bitte diesen Antrag auf der nächstmöglichen zuständigen Ausschuss beraten zu lassen.

Mit freundlichen Grüßen

S.Wollgam

SPD-WPS-FDP- Gruppe im Gemeinderat